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「北村山公立病院へ山形県が支援」前進へ！
―東根市から〈持続可能な医療提供体制〉を目指して―

　市民県民の皆さまには、いつもお世話になり有り難うございます。
　10月29日に行われた県議会決算特別委員会の総括質疑にて、吉村知事をはじめ執行
部に対し、「北村山公立病院へ県としての支援」や「フルーツ150周年の果樹生産強化」
を主なテーマに質問や政策提案を行い、前向きな答弁を得ることが出来ました。
　（詳しくは中面に掲載してあります）
　県内では、７月の豪雨被害からの復旧が続いていますが、東根市内でも被災した箇所
や地域について市と連携しながら対策を県としても検討しており、災害に強い山形県づく
りに向け、知事と一緒に整備を実現して行きます。
　これからも市民県民の幸せのため、新たな発想力で将来を展望し、県政与党の立場か
ら東根発「あったかい県政との架け橋」として、全力を尽くして参ります。
　寒さ厳しい季節を迎えますが、お身体ご自愛くださり、これからもご指導ご声援を賜
りますようお願い申し上げます。

山形県議会議員

未来に責任 ― あなたと動けば、明日はカワル ―  山形県議会議員さいとう俊一郎の県政報告・活動報告 vol.5

【知事との災害視察】

さいとう俊一郎

議会等での役割 ・一社）東根青年会議所  外部監事
・東根市消防団第５分団第５部 部員
・公社）山形県ボウリング連盟  副会長
・公社）日本中国料理協会山形県支部  顧問
・東根市剣道連盟  相談役
・東根温泉協同組合  顧問
・山形県美容業生活衛生同業組合  顧問
・一社）山形県浄化槽工業協会  顧問

・会派 県政クラブ（会派協議会世話人）
・委員会等 議会運営委員会委員
 文教公安常任委員会委員
・議員連盟 スポーツ振興議員連盟事務局次長

議会報告 県議会文教公安常任委員会での質疑

▲ 8月閉会中審査・９月定例会
決算特別委員会分科会

大雨災害が激甚化・頻発化しており、ＳＵＶ型車
両を配備できるよう適切に対処していきます。

理事官（兼）
警務課長

７月大雨の警察官殉職事案への対応
二度と殉職事案を発生させないため、災害警備体
制やマニュアルの見直しを求めます。

災害警備活動における装備の高度化を進める上
で、ＳＵＶ型車両を導入拡大していく必要性があ
ると考えます。

▼

▼

▼

SUV車両の早期導入に向けた予算要求を検討し
てください。

▼

決算特別委員会
質疑

ライフジャケットの配備と災害マニュアルを早
急に見直します。

警務部
理事官

教員の指導力向上や働き方改革
指導力の確保につながる教科担任マイスター制
度やOJT支援員の拡充を求めます。

教員の働き方改革につながる教員業務支援員の
拡充についての考えは。

▼

▼

▼

マイスター制度やＯＪＴ支援員は、これまで小学校
37校、中学校５校の計42校にて実施してきた。
配置効果が確認されているため、来年度以降、配

置を拡充するべく検討します。

義務教育
課長

教員業務支援員は、教員業務の支援に従事する者
であり、令和４年度は111名の配置だったが、５年
度は121名まで増員し、１週・１人当たりの教員

の平均総勤務時間数は、４年度に50.6時間だったが、５年
度は48.6時間に減少しました。

義務教育
課長

県立高校トイレ洋式化を後押し

県立高校におけるトイレの洋式化の実施状況は。

整備率だけにとらわれることなく、少子化を踏まえ、
生徒数の状況を踏まえ洋式トイレ改修の優先順
位を考えていく必要があります。今後の方針は。

▼

▼

▼

これまで国の補助がなく県の独自財源で整備して
きましたが、令和５年度末の洋式化率は、コロナ対
策の交付金を活用し、前年同期から12.8ポイン

ト上昇し53.2％となりました。

施設整備
主幹

今後は、生徒数に着目しながら、学校間で差が生じ
ないよう、生徒が最も使用する校舎のトイレ、次に
体育館等のトイレという優先順位のもと、できる

限り短期間で洋式化を進めていきます。

施設整備
主幹

闇バイトへの対策
近年注目されている匿名・流動型犯罪グループ
について県警察における対策の状況は。

「闇バイト」に対する今後の対策を求めます。

▼

▼

▼

各部門が連携して捜査を展開するΣ（シグマ）プ
ロジェクトを立ち上げ、匿名・流動型犯罪グルー
プの捜査などを担当する係を新設し増員による体

制強化も図っています。

参事官（兼）
組織犯罪
対策課長

若年層に訴求力がある様々な広報手段を活用し
て闇バイトへの応募を思いとどまるようなメッ
セージを掲載するとともに、チラシなど対策を強

化していきます。

参事官（兼）
組織犯罪
対策課長



▲【スポーツ振興】
　新潟県スポーツ公園
　ビッグスワンスタジアム視察

▲山形空港 ハイリフト
　ローダー機材の導入
　に向けた調査
　→事業化決定

▲

さくらんぼ高温対策
　優良事例視察

▲【そば振興】県研究所にて
　そば品種開発調査▲【農業振興】稲刈り実習

▲【街づくり】大森山公園
　クロスカントリーコース開所式典

令和６年          活動報告令和６年          活動報告夏 秋

北村山公立病院が
他の病院と比較して医師の数が
大きく足りないのが一目瞭然
県の医師派遣制度を活用し、北村山公立病院へ医師
を配置することが必須！
医師配置計画における北村山公立病院への配置方針、
医師少数スポットの解消など対策を強く求めました。

県議会  決算特別委員会  総括質疑

●道路や河川など土木施設の復旧のための事業費
（約527億円）
●農林水産施設などの復旧費用（約82億円）
●住宅が半壊以上の被害を受けた世帯に対する生活
再建支援（約19億円）

●高温下のサクランボ安定生産に向けた緊急支援
（1億6100万円）
●山形空港での国際チャーター便受け入れ拡大を見
据えた機材購入費（1億1800万円）

医師不足により財政がさらに悪化すると、
救命救急（119番）に対応できない可能性も

●山形市内の三次医療機関（県立中央病院や
山形大学付属病院等）はすでに、救急対応が
目いっぱいの状況。
●安定した村山地域の三次医療提供体制を維
持していく上で、北村山公立病院の果たし
ている役割は大変大きいが、築50年が経
過し老朽化。

８月  吉村知事と東根市長をはじめ
北村山３市１町の市長町長が
北村山公立病院について初協議

●今後「北村山地域の首長等で協議会を設置」し
「県がバックアップ」をすることで合意しました。
●地元県議として知事と東根市
　などとの調整役を担っていま
　す。

県議会 9月定例会
７月豪雨の復旧費やさくらんぼの高温緊急対策をはじめ
「過去最大」697億2000万円の補正予算案が可決
７月豪雨の復旧費やさくらんぼの高温緊急対策をはじめ
「過去最大」697億2000万円の補正予算案が可決

県の財政支援を受けない北村山公立病院の経営は一層、厳しい状況

▲病院事業の費用と収入を指す経常損益
単年度４億円を超える赤字となり、財政悪化が深刻化

▲赤字の累計を指す累積欠損金
県内市町村立病院のなかで、突出して赤字が多い

▲【消防】東根市防災訓練にて
　消防団として非常消防訓練

選挙公約の一丁目一番地
北村山地域 唯一の救急告知病院
※救急車の受け入れ病院

北村山公立病院への
支援に向けた答弁を引き出す

来年２０２５年！  山形県 さくらんぼ栽培１５０周年！！ フルーツ150周年に合わせた
「新たな生産支援策」を提案しました

県からは、「来年度の新たな医師配置」に向け、前向きな答弁

現 状
●  さくらんぼ　この１０年で340ヘクタール、東京ドーム約73個分の面積が失われており、危機的な状況。
●生産者数もさくらんぼをはじめ、ほとんどの品目で半減している。
●防除に使うスピードスプレヤーという機械は、この５年間で物価の高騰等の影響から小売価格が３割上昇。

●県事業「魅力ある園芸やまがた所得向上支援事業」を制度拡大
　→『高温対策』『施設整備』要件緩和・補助率引き上げ
●物価高騰→園芸農業機械導入補助金の創設

豪雨災害　対応

▲土砂災害  現場調査（酒田市） ▲果樹被害  現場調査（東根市長瀞）

▲畜産被害  現場調査（村山市）

政 

策

令和5年度は▲4億3193万円 令和5年度は43億3961万円


